

RETOUR SUR UNE GRANDE ANNÉE SCOUTE

Le week-end des 12 et 13 novembre, les membres du Mouvement Scout de Suisse (MSdS) se sont réuni·e·s à Kreuzlingen pour leur assemblée des délégué·e·s. Des élections pour le comité, une étude sur l'acquisition de compétences dans le cadre du scoutisme et bien sûr des souvenirs communs du grand camp fédéral scout *mova* de l'été 2022 étaient au premier plan.

Environ 30'000 scout·e·s ont participé l'été dernier au camp fédéral scout *mova* dans la vallée de Conches VS et ont ainsi vécu le plus grand camp de tous les temps en Suisse. Les enfants et les jeunes ont profité d'un programme varié, allant du stand up paddle aux randonnées sur glacier, en passant par des ateliers de musique ou de construction d'une cabane dans les arbres. De plus, les participant·e·s, les jeunes responsables et les innombrables bénévoles ont pu prendre conscience de manière concrète de la dimension nationale et internationale du scoutisme : l'échange au-delà des frontières cantonales, des âges et des langues leur a permis de se faire une idée du quotidien scout d'autres groupes. Le co-président du MSdS, Philippe Moser de Steinhäusern ZG, dresse un bilan positif : « Pour de nombreux·euses scout·e·s, le *mova* a certainement été le grand moment de leur carrière scout. Nous sommes très fiers de ce que nous avons accompli ensemble et avons pu démontrer une fois de plus le grand potentiel du scoutisme ».

Après environ cinq ans de préparation, assurée principalement par des personnes bénévoles, les deux semaines de camp ont pu se dérouler sous un soleil radieux et dans la bonne humeur. En guise de remerciement pour leur énorme travail pour *mova*, les 16 membres de la maîtrise de camp ont été honoré·e·s pour leur engagement exceptionnel lors de l'assemblée des délégué·e·s du MSdS.

Les activités de camp favorisent les compétences de vie

Une étude scientifique menée lors du camp fédéral scout par la haute école pédagogique de Zurich, en collaboration avec le MSdS, arrive à la conclusion que la santé mentale des enfants et des jeunes est améliorée par les activités de camp. Une enquête menée auprès de quelque 650 jeunes âgé·e·s de 14 à 17 ans a montré qu'après une dizaine de jours de camp, un plus grand bien-être et un changement de comportement positif et significatif ont été observés dans sept des onze compétences de vie examinées. Parmi celles-ci, on trouve par exemple la compétence à s'engager pour la communauté, l'estime de soi ou la capacité à faire preuve de détermination.

Il a également été démontré que l'acquisition de compétences en camp a lieu en particulier lorsque les jeunes sont soutenu·e·s par leurs responsables. Pour le MSdS, ce résultat confirme l'importance de la qualité de la formation des responsables et le fait que les responsables scout·e·s sont très bien formé·e·s à leurs responsabilités. Les résultats de l'étude soulignent de manière générale l'importance des offres extrascolaires des associations de jeunesse en tant que lieux d'apprentissage importants pour les enfants et les jeunes.



Changement de membres au sein du Comité

Durant le week-end, les délégué·s du MSdS ont également élu de nouveaux membres pour leur comité. Christina Egli de Gossau SG a été élue comme nouvelle co-présidente. Christina Egli a une formation en enseignement secondaire et en théologie. Au cours des quatre dernières années, elle a été présidente du scoutisme zurichois, la plus grande association cantonale du MSdS avec environ 10'000 membres. « Je me réjouis maintenant de découvrir la dimension nationale du Mouvement Scout de Suisse et de m'engager pour le scoutisme au-delà des frontières cantonales et linguistiques », explique Christina Egli à propos de sa nouvelle tâche. Elle remplace Barbara Blanc de Baden AG, qui s'est retirée en raison de la limitation de la durée de son mandat. Barbara Blanc a marqué le MSdS de manière décisive depuis 2015 en tant que coprésidente : « Au cours des huit dernières années, nous avons fait bouger beaucoup de choses. Les structures du Mouvement Scout de Suisse se sont professionnalisées et le scoutisme est perçu par la société comme une activité de loisirs judicieuse pour les enfants et les jeunes. Parallèlement, le nombre de membres augmente. Ceci me prouve que le scoutisme en Suisse est sur la bonne voie », résume Barbara Blanc. Philippe Moser complète la co-présidence.

Par ailleurs, les délégué·e·s ont élu Claudia Wyss de Frauenfeld TG comme membre du Comité du MSdS. Ce dernier est composé des autres membres Samuele Barenco (TI), Christian Trachsel (BE), Ariane Hanser (JU) et Olivier Funk (AG).

Informations complémentaires

Rémi Favre, porte-parole du Mouvement Scout de Suisse,
remi.favre@msds.ch, 079 243 76 74

Mouvement Scout de Suisse (MSdS) | www.scout.swiss

Le Mouvement Scout de Suisse (MSdS) est l'association nationale du scoutisme. Le MSdS compte plus de 50'500 membres et est organisé en 22 associations cantonales et 550 groupes locaux. Les groupes locaux sont dirigés par des responsables bénévoles qui ont suivi une formation axée sur la pratique.

